

## Dieu a planté un jardin

***« Et l'Éternel Dieu planta un jardin en Éden, du côté de l'orient, et il y plaça l'homme qu'il avait formé. Et l'Éternel Dieu fit croître du sol tout arbre agréable à voir et bon à manger, et l'arbre de vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal » (Genèse 2:8-9).***

Le jardin d'Eden nous donne un aperçu du cœur de Dieu. Dans Genèse 1, Dieu dit : « Faisons l'homme à notre image ». Toute la divinité est impliquée dans la création d'Adam, créé à l'image de Dieu (v.27). Au chapitre 2, Dieu « forma l'homme, poussière du sol, et souffla dans ses narines une respiration de vie, et l'homme devint une âme vivante » (v.7). La création d'Adam, lorsque Dieu l'a formé de Ses mains et lui a insufflé la vie, est empreinte de tendresse. Puis, au verset 8, « l'Éternel Dieu planta un jardin ». En Genèse 1, Dieu est décrit comme faisant naître la création en parlant simplement. Mais Il forme Adam et le jardin d'Eden de Ses mains. Ensuite, Dieu place Adam dans cet endroit parfait et magnifique pour qu'il en prenne soin. Dieu amène les animaux à Adam pour voir comment il les appellerait, et il crée Ève à partir d'Adam. Dieu présente la création en parfaite harmonie et se concentre non pas sur l'immensité de l'univers, mais sur un jardin conçu pour qu'Il puisse avoir une communion avec Adam. C'est là qu'il crée Ève et la lui présente. En quelques mots, le Saint Esprit décrit la relation unique d'Adam avec Dieu, son travail et sa responsabilité devant Dieu, sa relation d'amour avec Ève et la vie qu'ils ont vécue et partagée en communion avec Dieu. Nous savons ce qui s'est passé ensuite.

La chute a commencé par détruire notre relation avec Dieu. Ce faisant, elle a sapé les relations d'amour, la vie de famille, les communautés, les nations et le monde dans lequel nous vivons. Adam a accusé Ève, Caïn a tué son propre frère et un monde parfait a été dominé par l'égoïsme du péché. Le jardin d'Eden témoignait du désir de Dieu de nous voir vivre en communion avec Lui et d'être bénis par Lui. Mais c'est aussi là que le cœur humain a été mis à l'épreuve. Nous avons choisi de nous centrer sur nous-mêmes au lieu de nous centrer sur Dieu. Nous avons choisi de nous séparer de Dieu et de suivre notre propre chemin.

Nous sommes faits à l'image de Dieu et possédons la capacité de faire des choses remarquables comme atterrir sur la Lune et explorer Mars. Nos réalisations scientifiques ont fait un bien immense. Mais nous avons réussi

à créer un monde menacé, inégal, profondément divisé et frappé par la pauvreté. Le progrès scientifique nous a donné des médicaments qui changent la vie. Il a également introduit la pollution et un arsenal nucléaire capable de détruire la race humaine à plusieurs reprises. Et au stade le plus avancé de la connaissance humaine, nous vivons dans un monde où les gens craignent pour l'avenir de cette belle planète que Dieu nous a confiée et pour notre existence sur elle.

Le jardin d'Eden nous enseigne ce qu'est la vie en communion avec Dieu. Il nous enseigne ce à quoi nous sommes confrontés sans Dieu. Mais c'est aussi l'endroit où le premier sacrifice a été fait (Genèse 3:21), préfigurant l'amour rédempteur du Christ. C'était un jardin d'espoir. Il attendait le moment où Dieu formerait une nouvelle création, non pas avec des mains qui remodeleraient le sol de cette terre pour lui donner vie, mais avec les mains du Sauveur qui donne la vie, cloué sur la croix du Calvaire.

**Gordon D Kell**